



En el Día de Reyes y en los subsiguientes días de Carnaval se veían estas escenas por las calles de San Cristóbal de La Habana. Hoy, gracias a la Comisión Municipal de Turismo, bella iniciativa del joven Alcalde Dr. Beruff Mendieta, han vuelto a aparecer las comparsas legendarias, dentro del mayor orden. La Policía Nacional ha sido eficaz ayuda en todos estos populares esparcimientos. Este bello grabado se publicó el día 25 de Diciembre de 1869, en la madrileña "Ilustración Española y Americana" y figura en la Colección Massaguer.

CARNAVALES DE 1868



1514, hecho que de ser cierto hubiera sido mencionado por Velázquez".

Lo único que a nuestro juicio puede deducirse de la relación tantas veces mencionada de 1º de agosto de 1515 es que ni Velázquez ni Narváez pudieron fundar la villa de La Habana durante el tiempo comprendido entre días antes al 18 de abril y el 1º de agosto de 1515, pues durante ese tiempo se encontraban ellos ocupados en la fundación de Santiago, viaje a Bayamo, regreso de nuevo a Santiago y redacción de las cartas que los Oficiales Reales llevaron a S. A.

Y también que en 1º de agosto de 1515 ya existían en la Isla siete iglesias.

La historiadora Wright, vimos, sostiene que la fundación se hizo antes de la fecha 25 de julio de 1515—que dan Gil González y Arrate. Pérez Beato sostiene que "se puede asegurar, con toda conciencia que

la fundación tuvo lugar después de la fecha indicada".

Nosotros, enemigos de resolver los asuntos históricos dudosos mediante suposiciones o deducciones, creemos que de acuerdo con el referido documento sólo puede afirmarse que ni Velázquez ni Narváez fundaron la villa de La Habana el 25 de julio de 1515.

Habana y Santiago de Cuba, si hubiera sido del año 1515, no era posible informar al Gobernador y Oficiales que allí estaban en el breve período de tiempo entre 25 de julio y el 1º de agosto."

Pero Pérez Beato refuta estas deducciones que hace Miss Wright sobre el referido documento, aunque sin argumentar ni ofrecer otras pruebas, sino limitándose a apostillar aquéllas con signos de admiración e interrogación, expresando, por todo comentario, lo siguiente: "La Srta. Wright fija mal los términos para dar validez a su tesis suponiendo la fundación el año